

Zeitschrift: Rapport annuel / Office central suisse du tourisme

Herausgeber: Office central suisse du tourisme

Band: 1 (1941)

Rubrik: Activité du siège auxiliaire de Lausanne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

III. Activité du siège auxiliaire de Lausanne

Le bureau de Lausanne touché par la réorganisation a dû procéder à certains aménagements nécessaires. Le 1^{er} juillet, il prenait possession de ses nouveaux locaux du Grand-Pont ; le 1^{er} janvier 1942, ces locaux se trouvaient complétés par la location de 2 pièces supplémentaires sur le palier à usage de magasin, de manutention et d'archives scolastiques.

Le personnel se complétait à son tour par M. S. Blaser, chef de l'agence de Paris détaché à titre temporaire, et M^{me} Buchet, de l'agence de Paris également, nommée à l'emploi de 2^{me} secrétaire.

L'activité de propagande du siège de Lausanne a compris tout d'abord les actions saisonnières courantes (collectives régionales subventionnées, distribution d'articles : 50 articles distribués, documentation à la presse nationale et étrangère, informations et réclame radiophoniques, distribution de photos et de films), puis la collaboration littéraire française aux diverses actions de l'O. C. S. T., ensuite l'action spéciale lancée sous la devise : « Va, découvre ton pays ». Toutes les manifestations importantes du jubilé ont requis sa collaboration plus ou moins active, en particulier le lancement de la plaquette de l'O. C. S. T., la journée vaudoise du Rütli, les pèlerinages de jeunesse, la Quinzaine neuchâteloise. A cette occasion, et une fois pour toutes, on tient à relever ici la bienveillance illimitée avec laquelle les studios de Radio-Sot-tens se mettent à la disposition de nos actions de propagande.

Le cinquantenaire du chemin de fer Brigue-Zermatt a fourni le sujet de plusieurs interventions, le Comptoir suisse également.

En matière de photos et de films, de films surtout, l'activité s'est trouvée automatiquement réduite de par le manque de pellicule Dufaycolor, dont l'Angleterre ne livre plus un seul mètre. Le film du Léman achevé et monté n'a pu être copié ; le film du Jura déjà très avancé est demeuré stationnaire.

Sur l'article des vitrines, on a mis en place un service de distribution et de turnus complet dans les agences et commerces de la Suisse romande, le matériel des vitrines continuant à être livré tout entier par Zurich.

La collaboration avec la région romande se trouve virtuellement concentrée, depuis l'introduction du nouveau R. S., dans la *Conférence du Tourisme romand*, qui est convoquée chaque fois qu'il se présente des objets à débattre en commun, et que préside le chef du siège auxiliaire.

Le S. A. a pris une part active à l'organisation de la visite et à la réception de M. le Conseiller fédéral Celio tant au Pays de Vaud qu'à Genève.

La coopération très suivie qui s'entretient avec l'Association Vaudoise des Intérêts Touristiques (transformée depuis peu en Office Vaudois du Tourisme) s'est manifestée en particulier par le lancement d'une revue de propagande « Pays de Vaud », par la rédaction d'une plaquette *Le Bon Pays de Vaud*, distribuée au Comptoir, dans l'étude d'une manifestation (ouverture d'un restaurant vaudois ou semaine vaudoise) sur la place de Zurich.

Le chef du S. A. a rendu quelques visites aux diverses organisations de son ressort (Fribourg, Neuchâtel, Jura bernois), mais absorbé par les tâches internes, en particulier par celles de l'installation et de la mise en place du service scolaire, il regrette de n'avoir pu donner plus de temps à cette partie si importante de son programme.

Le service scolaire, créé depuis la réorganisation et dont la gestion a été confiée au siège auxiliaire, a fait l'objet de plusieurs conférences préalables avec les autorités et milieux intéressés.

Certaines manifestations de grand ordre (semaines musicales de Lucerne, Foire de Bâle, Foire de Lugano, haute saison de la Parsenn, grandes expositions d'art, etc.) propres à stimuler les déplacements du public romand, ont été l'objet d'une attention spéciale.

Pour frayer la voie aux fêtes du bi-millénaire de Genève, une version latine (*De Romana Genava*) due à la plume du Prof. A. Oltramare a été distribuée, sous la forme de concours, à plus de cent collèges de la Suisse et des régions limitrophes de la France.

L'hiver 1941-1942, en dehors des tâches courantes (collectives,

concours et émissions radiophoniques, littérature, service des vitrines), imposait une action spéciale en faveur de l'envoi des enfants à la montagne. Cette action n'a pas trouvé grand écho dans le public malgré l'appui des agences de voyages. Nous avons pu néanmoins envoyer une petite colonie enfantine à la station des Diablerets.

Notre plan habituel de conférences sur les sports d'hiver s'est vu traversé par la copieuse série de conférences organisées par l'Association suisse des clubs de ski. L'an prochain nous aurons tout intérêt à la reprendre. Nous avons par contre fourni un conférencier et des films au Département vaudois de l'Instruction publique pour une série de conférences dans le cadre des cours d'instruction civique, et de même à l'Agence LeCoultrre de Genève.